

# À LA RENCONTRE DE CES PAYSANS ...

## LA COUPE D'ÉTÉ

Chaque année, c'est le même rituel.

L'équipe est composée d'un tondeur et d'attrapeurs : nos deux éleveurs et deux jeunes à la découverte du métier de paysan.

Une partie des brebis est rabattue en direction de l'enclos près du tondeur pour les attraper plus facilement. Les autres bêtes passeront ensuite par petits groupes.

La brebis est amenée, retournée et assise devant le tondeur.

Il tond d'une seule pièce la toison de l'animal en 3 minutes environ. En commençant par le ventre, il dégage ensuite la tête et descend le long du corps jusqu'à la queue comme on ouvrirait un manteau par la fermeture éclair. L'éleveur profite également, si besoin, de lui tailler les ongles.

La laine est ensuite mise dans de gros sacs puis vendue.

Tondre une brebis peut paraître un peu cruel, mais c'est pour le bien être de l'animal, qui souffrira moins des périodes de forte chaleur. Et, par la même occasion, retirer les parasites qui pourraient être présent dans la laine.

Aude - 2011

“  
... Il tond d'une seule pièce la toison de  
l'animal en 3 minutes ... ”

**1 - Petit lot de brebis** en attente de la tonte.

**2 - Préparation de la brebis** en la faisant s'asseoir pour faciliter le travail du tondeur.

**3 - Tonte et manucure.** Un moment convivial et important pour le bien-être de l'animal.

**4 - En sac.** Une fois tondue, la laine est stockée dans de grands sacs en attendant de trouver acquéreur.

© Photo : Armand-B MARGUERITE

